

3.—Masculinité de la population de divers pays.

NOTA.—Le signe moins (—) indique que la population masculine est en minorité.

Pays.	Année.	Excédent des hommes sur les femmes par 100 habitants.	Pays.	Année.	Excédent des hommes sur les femmes par 100 habitants.
République Argentine.....	1928	6-57	Suède.....	1928	-1-74
Canada.....	1931	3-6	Danemark.....	1925	-2-39
Inde.....	1921	2-88	Autriche.....	1920	-2-4
Nouvelle-Zélande.....	1931	2-00	Espagne.....	1920	-3-07
Australie.....	1931	1-88	Irlande du Nord.....	1926	-3-2
Union Sud-Africaine ¹	1931	1-8	Norvège.....	1925	-2-64
Etats-Unis d'Amérique.....	1930	1-21	Pologne.....	1921	-3-37
Japon.....	1928	0-97	Allemagne.....	1925	-3-47
Bulgarie.....	1926	0-2	Suisse.....	1920	-3-60
Chili.....	1920	-0-6	Ecosse.....	1931	-3-90
Hollande.....	1930	-0-62	Angleterre et pays de Galles.....	1931	-4-18
Roumanie.....	1915	-0-75	Prusse.....	1919	-4-49
Grèce.....	1928	-0-8	France.....	1921	-4-92
Belgique.....	1928	-1-04	Portugal.....	1920	-5-4
Italie.....	1921	-1-37	Russie.....	1920	-9-56
Finlande.....	1920	-1-4			

¹ Blancs seulement.

Section 2.—Répartition par âges.

Les causes qui dans le passé ont affecté anormalement la répartition de la population canadienne entre sexes ont eu des effets à peu près semblables sur la répartition de cette population par âges. Au début du peuplement d'une colonie les hommes dans la force de l'âge fournissent le gros de la population et les femmes et les enfants y brillent plutôt par leur absence, de sorte qu'on y trouve une population masculine anormalement élevée entre les âges de 20 à 50 ans en même temps qu'un taux de mortalité très minime. Plus tard, dans la colonisation d'un pays neuf il y a de la terre et de la nourriture en abondance pour tous et la disproportion entre les sexes disparaît; il y a un taux très élevé d'accroissement naturel et une proportion extraordinairement élevée d'enfants. Ainsi, en 1871 (voir tableau 4), pas moins de 287 sur chaque 1,000 âmes de la population canadienne étaient des enfants au-dessous de 10 ans et plus de la moitié de la population totale (526·76 sur chaque 1,000 âmes) avait moins de 20 ans. Mais avec une urbanisation grandissante de la population l'âge moyen au mariage a monté et les enfants ont commencé à être considérés comme une charge plutôt qu'un actif. Ainsi en 1911, sur chaque 1,000 âmes seulement 231·83 avaient moins de 10 ans et 423·42 moins de 20 ans. Cependant, en 1921, 239·68 par 1,000 âmes avaient moins de 10 ans et 434·82 moins de 20 ans. En 1931, d'après les chiffres préliminaires du recensement, le nombre d'enfants au-dessous de 10 ans avait baissé à 212·69 par 1,000 âmes et celui de personnes au-dessous de 20 ans à 416·36 par 1,000 âmes.

4.—Répartition proportionnelle de la population (par 1,000 âmes) entre différents groupes d'âge, 1871-1931.

Groupe d'âge.	1871.	1881.	1891.	1901.	1911.	1921.	1931. ¹
Moins d'un an.....	30-567	28-019	24-922	24-497	25-734	23-859	103-54C
1—4 ans.....	115-649	108-508	99-963	95-211	97-413	96-486	
5—9 “.....	140-691	128-251	121-242	114-663	108-685	119-334	
10—19 “.....	239-854	227-404	219-712	210-906	191-585	195-138	
20—29 “.....	171-436	175-957	178-080	173-550	189-335	159-041	
30—39 “.....	111-404	113-099	122-079	129-259	141-938	146-246	
40—49 “.....	79-995	83-817	88-441	98-494	100-071	109-480	
50—59 “.....	54-788	58-086	62-360	67-886	69-121	73-080	
60 et plus.....	55-128	63-269	70-141	76-396	71-027	74-915	
Inconnu.....	0-487	13-589	13-059	9-137	5-090	2-421	

¹Chiffres provisoires.